
令和７年３月24日

魚沼市議会議長 森島 守人 様

福祉文教委員会

委員長 星野みゆき

福祉文教委員会調査報告書

本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。

記

１ 調査事件名 （１）現地調査

（２）現地調査の総括

（３）その他

２ 調査の経過 ３月 24 日に委員会を開催し、魚沼市生涯学習センターここい

ら及び魚沼市歴史資料館の現地調査並びにその総括を行った。

その他で、帯状疱疹ワクチンについて、執行部より説明を受け

質疑を行った。
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福祉文教委員会会議録

１ 調査事件

（１）現地調査

①魚沼市生涯学習センターここいら（cocoira)

②魚沼市歴史資料館

（２）現地調査の総括

（３）その他

・帯状疱疹ワクチンについて

２ 日 時 令和７年３月 24 日 午後１時

３ 場 所 本庁舎３階 委員会室

４ 出席委員 星野みゆき、大平恭児、佐藤敏雄、関矢孝夫、高野甲子雄、（森島守人議長）

５ 欠席委員 横山正樹

６ 説 明 員 青柳生涯学習課長、小山健康増進課長

７ 書 記 坂大議会事務局長、大竹主任

８ 経 過

開 会（13：00）

星野委員長 横山委員から欠席の届出が、高野委員から遅刻の届出がありましたので報告し

ます。

定足数に達していますので、ただいまから福祉文教委員会を開会します。本日は間もな

く開館となります注目の２つの施設を見学をしに行くということで、年度末の大変お忙し

い中、生涯学習課長をはじめ執行部の皆様、大変ありがとうございます。これから本日の

会議を開きます。本日の議事日程は、配付のとおりであります。

（１）現地調査

①魚沼市生涯学習センターここいら（cocoira)

②魚沼市歴史資料館

星野委員長 日程第１、現地調査を議題といたします。本日は、魚沼市生涯学習センターこ

こいら（cocoira)、続いて魚沼市歴史資料館の現地調査となります。所管委員会として調

査するものであります。それでは、福祉文教委員会行政視察行程表により現地調査を行い



- 2 -

ます。

これより、しばらくの間休憩とします。

休 憩（13：01）

（休憩中に現地調査）

再 開（15：43）

星野委員長 休憩前に引き続き、会議を再開します。

（２）現地調査の総括

星野委員長 日程第２、現地調査の総括を議題といたします。本日は、２か所の現地調査を

行いました。執行部から補足説明がありましたらお願いします。（なし）次に、委員の皆様

から現地調査の報告、所感等をいただきたいと思いますので、お一人ずつ簡潔に発言をお

願いします。

大平委員 ここいらについては、素晴らしい施設なので何も言うことはないんですけれど、

ただひとつ、説明で24時間ライトをつけるというような話をしていたので、電力使用量と

の関係でちょっとどうなのかなと。まだ未定だとか企画の段階であれば、そこら辺も踏ま

えてしないと、結構、料金も高騰していますので、そこら辺も考えていただければなと思

います。

それから、歴史資料館ですが、入口からは想像もできないような世界だったので、非常

に素晴らしい施設ではないかなと思いました。ただ、先ほど課長にも言いましたが、あま

りにも目立たない施設になっているかなと思います。あちこちにサイン看板を立てろとか、

そういうことではなくて、せっかくの歴史資料館なので雰囲気を醸し出せるような看板だ

とか、のぼり旗だとか必要があれば火焔土器だとかの模擬的なものを加えて、ここが魚沼

のいろんな歴史が知れるような場所とアピールできるような場にしていったほうがいいん

じゃないかなと思いました。

佐藤（敏）委員 素晴らしい建物ができたと思いますので、これが有効活用いただけるよう

にぜひお願いしたいと思います。大平委員が言ったように、ものが大きいだけに経費の関

係が心配ですので今後の課題と思っています。もうひとつ、広神図書館があるんですけれ

ども、車で10分か15分くらいということで、有効活用というか経費を抑えるという意味で

はその辺との兼ね合いも今後の課題として検討いただく必要があるかと思います。あと、

広神の歴史資料館ですけれども、せっかくできてもどうＰＲするかというところですが、

例えばの話、目黒邸と並行して、広神に来たら目黒邸からこっちへ来てもらうというよう

な、両方一緒に活用していただければ価値観は上がるのではないかなと思いました。

関矢委員 まず、ここいらですけれども、大変新しい良い施設ができたと思っています。や

っぱり新しいものを作るというのは夢があって非常にいいのかなと思います。ただ、一つ

心配したのが、間接照明になっていましたけれども、カウンターにちょっとライトがあっ

たんだけれども、夜になって本が読めるのか、夜になってみないと分からないんですけれ

ど、そこが心配でした。
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それと歴史資料館ですけれども、今日は30分でしたが、説明を受けながら回っても２時

間もあれば回り切ってしまうのかな。そうすると、１回見てしまうとそれで終わってしま

ってリピーターにはなかなかならない中でどうやって運営していくのか。先ほど佐藤委員

が言われたように、魚沼中の歴史のところを一緒にセットで回れるような企画みたいなも

のもあっていいのかなと、それがないとなかなかあそこへ戻ってこないのかなという気が

しました。その辺は今後も運営を考えていただければと思います。以上です。

高野委員 ここいらのほうは大変素晴らしく、本もたくさんあるので、ぜひまた行きたいな

と思いました。あと、広神の歴史資料館については、ちょっと目立たな過ぎるという面が

あるのかなというのがあります。興味があってまた行きたいとは思っていますけれども、

なかなか目立たないのが少し心配かなと思っています。

星野委員長 私も、皆さんの意見そのものだと思います。今後の２つの開館に期待をしたい

と思います。

次に、執行部から感想等をお聞かせください。

青柳生涯学習課長 本日は、生涯学習センターここいらと歴史資料館に視察いただきまして

ありがとうございます。今ほど、それぞれの委員の皆様から御感想・御指摘をいただいた

部分は、私どもも懸案事項としていたところをやはり皆様から御指摘をいただいたものと

思っております。ライトを含め経費につきましては、これからオープンしてどういう状況

になるかが分かってくるわけですが、そういった中でもできる節約をしていくよう努めた

いと思います。また、照度の部分に関しても実は私どもも心配をしていたので、どういう

ふうな形で対応ができるかというところも今検討しているところですので、できる対応を

考えてなるべくお客様からクレームが来ないような形で対応したいと考えております。

歴史資料館のほうは、皆様からおっしゃられるとおり、なかなかその場所自体が分から

ないだとか、行っても本当にここなのかというところもあったかと思います。せっかくで

きる施設ですので、きちんと皆様が分かるような形でＰＲ等をしていきたいと考えており

ます。あと、目黒邸等とセットでということは、私どももそういう考えでやらなければな

らないと考えており、休みも目黒邸と合わせて設定をさせていただいております。そのよ

うな形で今後とも進めていきたいと考えております。本日は御視察いただきましてありが

とうございました。以上でございます。

星野委員長 こちらこそ、大変お忙しい中ありがとうございました。それでは、現地調査の

総括は、会議録の記録をもって替えさせていただきたいと思います。本件につきましては、

以上といたします。

（３）その他

・帯状疱疹ワクチンについて

星野委員長 日程第３、その他を議題とします。帯状疱疹ワクチンについてを議題といたし

ます。執行部に説明を求めます。

小山健康増進課長 先日の予算審査特別委員会でも質問いただきました、帯状疱疹ワクチン

の本市における取扱いの方針が決まりましたので、この委員会でお知らせをしたいと思い

ます。
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まず、現在魚沼市では令和５年度から任意予防接種の助成事業といたしまして、帯状疱

疹ワクチンの助成をしています。内容ですけれども、医療機関によって若干違いはありま

すけれども、標準的な接種費用といたしまして、不活化ワクチン、これは２回接種が必要

なものでありますけれども、こちらが２万2,000円程度、生ワクチン、こちらは１回ですけ

れども9,000円程度となっております。それに対して魚沼市では、不活化ワクチン、１回当

たり１万円で合計２万円の助成、生ワクチンにつきましては2,000円の助成をしておりま

す。先日の委員会後に、新潟県と新潟県医師会が定める県内統一単価である自己負担額が、

２回接種が必要な不活化ワクチンで１回当たり１万8,150円、１回接種の生ワクチンで

4,950円と決まった旨通知がされました。

今お話しましたとおり、魚沼市の任意予防接種のほうが断然に優位な形となっておりま

して、このままだと先日の委員会の答弁の反対になってしまうということで定期接種対象

者につきましても、今まで実施しておりました任意予防接種と同額を上乗せで助成をした

いという方針に決まりました。以上です。

星野委員長 これから質疑を行います。質疑はありませんか。

関矢委員 そうすると、今後も不活化ワクチンは１万円の助成でいくということですか。

小山健康増進課長 任意予防接種で受けられても、定期予防接種で受けられても、１回当た

り１万円を助成します。

関矢委員 私ごとで申し訳ないんだけれど、もう受けたんです、任意で。先ほど病院によっ

て負担が違うという話でした。最初これを助成するときはたしか２万円で、50％の１万円

助成ということだったんですけれども、私が行ったところは自己負担が１万1,500円だった

んですよ。今言われると、２万１千幾らかかると、そうするとそうなのかなと思ったんで

すけど、別の医院で見たときにはまだ9,500円の負担と書いたお知らせがありましたので、

そこまで違うのかと思ったんですが、１万円の補助は変わらないんでしょうけど、病院に

よってそんなに違うんですか。そこは分からないかな。

小山健康増進課長 医療機関によって差がありまして、この帯状疱疹は特にワクチン代が非

常に高額ですので、委員がおっしゃるように、安いところだと総額で１万９千幾ら、なの

で助成を受けると９千幾らで受けられますし、高いところだと２万２、３千円のところも

あるので、それぐらいの開きがあります。

星野委員長 ほかはよろしいでしょうか。（なし）なければ質疑を終結します。本件について

は、以上といたします。

そのほか、執行部から何かございますでしょうか。（なし）委員の皆さんから、御意見・

協議事項等はありませんか。（なし）なければ、以上で本日の日程は全て終了しました。本

日の会議録の調製については、委員長に一任願います。本日の福祉文教委員会はこれで閉

会します。

閉 会（15：55）

福祉文教委員会

委員長 星野みゆき


